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l.- Se somete a la aprobación del Concejo el acta anterior, la que es aprobada por la
unanimidad de sus concejales presentes.-

1

i.r.- s. ¿u lectura a ord. 192de DAF de 01109/2017 por el cual se solicita se requiera el
acue¡do del Concejo para rcalizar modificación presupuestaria por M$ 1.000 para la
contratación de reviso¡ independiente de arquitectura para el proyecto Mejoramiento
Estadio Fiscal de Lota.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes.-

2.2.- se da lectura a ord. 194 de DAF de 06109/2017 por el cual se solicita se requiera el
acuerdo del concejo para realizar modificación presupuestaria por M$ 2.100 para actividad
municipal "Conmemoración y Homenaje día del Funcionario Municipat 201 7.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes.-

No habiendo más correspondencia para esta
reunión se da paso a los puntos varios.-

3.-
3.1.- Sr. Cristian Ramírez:
a.- El21 de junio ingresó ordinario solicitando información a DOM y hasta la fecha no ha
tenido respuesta.

Ahora está solicitando por transparencia la

fue a la Superintendencia de educación y pidió

c.- El domingo estuvo en la Plaza de Armas y pudo constatar la presencia de al menos unos
9 penos que constituían peligro para los que se encontraban en el lugar.

Pide que este tema sea ¡etomado en reunión de
comisión del Concejo.-

3.2,- Sr. Carlos Ovarce:
a.- Le preocupa el tema de Río Negro, que pasa con el estabilizado;
b.- le preocupan las personas que duermen en la plaza de Armas;
c.- También le preocupa la gran cantidad de personas lavando autos en la plaza;
d.- Le preocupa el cumplimiento de compromisos con los apoderados de Colcura._

3.3.- Sr. Aleiandro Cartes:
a.- hace 2 meses aproximadamente planteó ver en terreno
Roble Alto.-

el problema de un terreno en



A niz de ello se ejecutó un proyecto de ciene
perimetral, pero éste se estaría ejecutando no con la materialidad que corresponde.

Lo denuncia para que se revise y en caso de ser
efectivo, se corrija pa¡a no caer en las mismas prácticas anteriores.
b.- Los artesanos de la comuna le plantearon que se les otorga un permiso ambulante y
siempre tienen que estar luchando por el tema de la renovación de los permisos.

Al respecto quiere plantear dos ideas:
b.1.- Trabajar una Ordenanza para regular a los artesanos. Ellos merecen tener el puesto
que conesponde dentro de la comuna; y
b.2.- Solicitar a Carabineros que no los saquen del lugar donde habajan como zona del
Parque o el Chiflón.
c.- En sector de la Población Pablo Neruda unas cuadrillas efectuaron desmalezamiento,
pero luego de 2 a 3 semanas no se ha retirado el pasto, cuando c¡ee que en no más de media
hora se puede tener todo resuelto.
d.- Denuncia que en Villa Los Héroes ha habido muchos asaltos y robos, es decir se ha
convertido en el sector de la comuna con mayor indice de delincuencia.

Al efecto e independiente a la reunión
coordinada con el jefe de Zona de carabineros, sería bueno coordinar una reunión a nivel
comunal--

3.4.- Sr. Iv¿ín Roca:
a.- Le preocupa saber que ocrrre con el camping de Colcura que no nos pertenece y los
animalitos que allí se encuentran;
b.- Le preocupa el trabajo que se está realizando ya que en sector de Baldomero Lillo se
desarmó una vivienda y luego de un tiempo aun no se habilitaba la media agua.
c.- Su tercer punto lo cede para que intervenga don Marcelo Monroy quien tiene unas
denuncias que hacer con respecto a la licitación de buses para traslado de escolares desde
La Peña.

3.5.- Sra. Eduvina Unda:
a.- Ayer los vecinos de la JJW de Lota centro le pidieron hacer presente la necesidad de
poner un semáforo entre calle Serrano y Caupolicrln;
b.- El tema de la seguridad pasa por todos los lotinos. En la calle hacia la Defensa del Niño
hay baleos permanentes y llamando a Carabineros, éstos no se hacen presente.-
c.- vecinos de La cantera siguen preguntando para curíndo estará resuelto el tema del
Socavón existente en el secto¡.
d.- En Chivilingo la presidenta de la agrupación Patitas Callejeras está instalada cerca de la
línea ferrea y tiene gran cantidad de penos lo que ha generado rechazo de la población.-

3.6.- Sra. Tamara Concha:
a'- se comprometieron con la comunidad de la Escuela de colcura y quisiera saber en qué
proceso se encuentran esos compromisos y en que triímite estiín las conversaciones por el
terreno con la Forestal.-

Al parecer existirían nuevas dificultades.-
b'- Estuvo en la Escuela Especial y tienen muchos problemas, como cuando llega el fi.rgón
con los niños, por el problema de t¡ánsito existente.

Hay un paso por arriba y qtizáts se podría
agilizar el habilitar esa vía.

Ellos tienen un patio muy grande y tiene
entendido de que en Secplan estrín los estudios de calicatas (Mauricio Leivaj.

nueva Esc. Especial.

y quizás tenga vestigios de patrimonio
financiamientos.

Sería bueno ver si es posible construir allí una

Solicita la información a Secolan.
Ahora esa escuela fue una eipecie de convento

lo que podía permitir postular a otro tipo de



c.- El tema de la delincuencia fundamentalmente se ve acrecentado por la droga, razón por
la cual es de extrema urgencia coordinar una reunión con Carabineros y la PDI.
d.- Informa que sigue reuniéndose con los asistentes de3 la educación (2 gremios) y han ido
avanzando en el Reglamento que los regirá.

Reitera invitación a los concejales a participar
de dicha mesa de trabajo que es todos los lunes a las I 5:30 horas.

Aprovecha de plantear que los gremios tienen
preocupación sobre el bono que ellos reciben por el día del asistente de la educación. Pide
ver posibilidad de aumentar dicho monto.
e.- Se hace eco de la denuncia del concejal Cartes por aumento de la delincuencia.

La comunidad de los sectores afectados se está
organizando e invitará al Alcalde y al Concejo.-
f.- A nombre del Partido Comunista agradece la presencia del Alcalde en los actos de
conmemoración del 1 1 de septiembre dado que es la primera vez que una primera autoridad
de la comuna, hace un gesto en estas fechas.

Con ello se carea un hito diferente de cómo se
mira la historia en nuestra comuna.

Sr. Alcalde dice que al contrario, él agradece la
invitación que al efecto le extendiera el partido comunista.-

3.7.- Sr. Alcalde:
a.- Si DOM no ha contestado al concejal Ramírez, que se acerque a la Sra. Marlene Báez
para ver el por qué no se ha evacuado la respuesta a su solicitud, pero en todo caso
Administrador Municipal le pedirá cuenta;
b.- Los déficit de educación senín determinados a través de una auditoría extema.
c.- Se hace presente Jefe DEM quien indica que estos recursos de SEP se han auditado por
la superintendencia, Contraloría, etc.

Sra. Concha aprovecha de reiterar su solicitud
de que le hagan llegar el listado de contrataciones.

Sobre el bono de los asistentes de la educación
Jefe DEM señala que el máximo que se les puede otorgar son $ 13.000.-
d.- Sobre el tema de los penos en Plaza de Armas Sr. Quintana de medio ambiente hace
una breve exposición, no obstante que vendrá al próximo concejo la que es apoyada por la
Srta. Veterinaria del Municipio quien agrega que se estii trabajando en confeccionar un
catasÍo comunal.

Sra. Concha indica que sería bueno conocer el
diagnóstico en medio ambiente, ya que ella hace años planteó tema de las enfermedades
respiratorias generadas por la contaminación de las plantas termoeléctricas de Coronel y la
contaminación que a su vez recibimos del lado sur de la Forestal.

Sería bueno reunirse con la comisión de medio
ambiente del Concejo.

Solicita que en la exposición se les entregue un
informe escrito de los procedimientos y acciones desplegadas por la Municipalidad.

Que en las postulaciones a la Subdere se
considere el postular una Clínica Vete¡inaria Móvil.

Que en el informe se entregue o de a conocer el
protocolo de denuncias.
e.- Sobre los animales del camping luego de obtener todas las autorizaciones, fueron
derivados al Zoológico de Concepción (Nonguén).

Sr. Roca cree que falta información y todas
estas noticias deberían figurar en la página de la municipalidad.

Sr. Alcalde dada la presencia del Sr. Quintana
plantea lo denunciado por concejal cartes en cuanto a la tardanza de retira¡ maleza que el
propio municipio extrae, en especial sector Villa Pablo Neruda.



Sr. Alcalde pide a los concejales que cuando
detecten este tipo de situaciones, inmediatamente hagan saber lo que ocune a los
funcionarios involucrados para que ias medidas sean oportunas.
f.- Jefe de Secplan explica que se ha ido avanzando en todos los compromisos contraidos
con la comunidad. Se está nabajando en los términos técnicos de referencia de la primera
planta elevadora y alcantarillado y esta semana deberían estar listos.

Sr. Alcalde indica que esta semana llegó el
rodillo compactador y ya se está comprando estabilizado.
g.- Sobre trabajos en Roble Alto donde se indica que no se está usando la materialidad del
caso, el Jefe de Secplan señala que de acuerdo a las especificaciones técnicas son tubos de
75 de espesor y en principio el proyecto se estaría ejecutando tal cual.

Sr. Cartes dice que ayer en la noche lo
llamaron los vecinos quienes le denunciaron estos hechos y con proyecto en la mano no se

estaria cumpliendo a cabalidad.-
Jefe de Secplan pedirá verificar en teneno esta

denuncia.
h.- Sr. Alcalde expresa preocupación por proyecto del Boulevard Caupolicán.

Jefe de Secplan dice que este tema es bastante
complejo pues ha habido 3 intentos el 2013 por 15 millones, el 2015 por 45 millones y el
2016 por 3,4 millones, lo que le dificulta solicita¡ más recursos para terminar dicho
pfoyecto.

Se solicitó la factibilidad a ESSBIO y el
finalizar el proyecto tendría un costo adicional de 9 millones aproximadamente.

Sr. Cartes dice que en lo personal nunca
compafió este proyecto por tratarse de un pasaje que implicaria dejar viviendas particulares
aisladas.

Sra. Concha le llama la atención que este
proyecto se presentó como terminado y se iba a licitar y adjudicar. Incluso se conversó con
los posibles postulantes que eran artesanos.

Seria bueno investigar.
Sr. Alcalde recoge lo planteado y ordenará una

investigación.
Sr. Roca, cree que hay que ir terminando todo

lo que se encuentra inconcluso y aunque se ha invertido bastante dinero en este proyecto
hay que terminarlo.
i.- Aprovecha jefe de Secplan de informa¡ que en Villa la Posada se instalaron 24
luminarias;
j.- Sobre socavón de Bannen tiene entendido que lleva un 95Vo de avance y esta semana se
estaría enhegando (15 I 09 12017)
k.- Sobre el proyecto de la escuela modular de Colcura, se encuentra listo el proyecto de
arquitectura y ya se cuenta con el Ingeniero Civil.

Sr. Alcalde invita a los concejales para que
vean como estií ahora el colegio, y constaten como se han ido cumpliendo los compromisos
como techumb¡e, canalización de aguas lluvias, etc.

Sobre compra de teneno a la Forestal, ellos
ofrecieron vender 16 mil metros cuadrados pero nosotros solo necesitamos 6 mil.

Estos seis mil tendrían un costo no superior a
los 70 millones, pero el Municipio envió una carta pidiendo la donación por un tema de
conciencia social empresarial y se está a la espera de la respuesta.

Sra. Concha señala que al
existía permiso de edificación con respecto a esa obra.

Piensa que sería bueno
comunidad educativa para entregarles toda la información.

parecer tampoco

reunirse con la

investisación al efecto.
Sr. Alcalde indica que también ordenó una



Sra. Concha también hace presente que se tiene
que evaluar la propuesta de la Directora de establecer doble jomada mientras se ejecuta el
proyecto.
l.- Se le da la palabra al Sr. Monroy a petición del Concejal Roca que le cedió su punto
vario.-

Viene en denunciar algunas inegularidades
existentes en la licitación del traslado de estudiantes del DEM del sector la Peña, donde el
oferente adjudicado no habría cumplido con los requisitos como para hacerse cargo del
servicio.-

Sra. Concha pide que en el próximo concejo se
vea el tema con la persona encalgada de las licitaciones del DEM.

Se hace presente nuevamente Jefe DEM quien
indica que el proceso de licitaciones fue vía portal y se dio estricto cumplimiento a las
bases.

Como se trata de licitación pública los
oferentes que no queden conformes tienen un procedimiento para efectuar los reclamos vía
portal y en este caso no se recibió reclamo alguno.

Ante denuncia que hiciera el Sr. Monroy a
Contralorí4 ya se constituyó inspector de Contraloría quien se encuentra ¡evisando este
tema por lo cual habrá que esperar los resultados de dicha investigación.

Sra. Concha con el respeto que le merecen los
funcionarios, no le parece que la comisión de estudios y adjudicación esté conformada por
el Jefe DEM, Jefe de Finanzas del DEM y la persona encargada de las licitaciones.

Sería bueno conocer las bases y el contrato y
saber si la exigencia de contar con la autorización como transporte escolar, es exigencia o
solo factor de ponderación.
m.- Sr. Víctor Concha se hace presente para dar a conocer el mega p¡oyecto de aguas
lluvias de la comuna que ha implicado complejos cambios en el tr¿insito de las calles
céntricas, generando conflicto en especial con las líneas de colectivos y taxis.

Sra. Concha le pregunta el por qué no se
trabaja un sector y se termina y se va habajando por partes.

Sr. Concha dice que se debe trabajar por
distintos lugares por las conexiones intemas que van entrelazadas unas con okas.

Ella solicitó tiempo atrás conocer el contratog
y las bases de los parquímetros.

parquímetros hay funcionarios
tenido con el concesionario.

Le llama la atención la poca inversión en que
ha incurrido la empresa claro y Vicuña dentro de los trabajos que realizan como por
ejemplo el usar como cierres planchas de truprín.

Quiziás aprovechando el caos existente debería
organizarse el tema de los taxis a futuro. Debería formarse al efecto una mesa de trabaio.
n.- Frente a denuncia formulada por concejal Roca de no instalación oportuna de me¿ia
agu4 Sr. Administrador Municipal informa que ello se encuentra resuelto.

Sr. Roca indica que así como en las redes
sociales se denuncia y publica todo lo malo, comunicaciones deberia dar a conocer todo lo
que se va resolviendo.
o.- Sr. Hugo Cadena frente al aumento de delitos en la comuna, alcohol y gente que
pernocta en la Plaza de Armas informa que el 26 de septiembre ante el consejo de
Seguridad Pública Comunal expondrá Carabineros.

En la última sesión se coordinó hacer dos
operativos entre PDI y Carabineros y ello ya comenzó.

Sr. Oyarce dice que hay una moto y r¡na
camioneta que no se ocupan en el Municipio que deberían entregarse en como¡ato a
Carabineros.

Tiene entendido de que en zo¡a de
municipales que no pagan, por conversaciones que han



Sr. Pana de Senda Previene también explica
los trabajos preventivos que estiín realizando en materia de drogas.

Sr. Ramírez dice que en otras comunas han
llegado dotaciones importantes de vehículos, lo que no ocurre en Lota.

Sr. Cartes dice que hay que adoptar acciones y
sería bueno coordinar una ¡eunión con el Ministerio del Interior.

Ya se coordinó la reunión con el Jefe Zo¡al de
Carabineros y debería hacerse otra a nivel comunal con el Mayor de Carabineros.

Sra. Concha piensa que se debe crear
conciencia en la comunidad sobre la necesidad de hacer las denuncias va que sin ellas no se

contará con mayores aportes.-
Sr. Alcalde pide al resto de los concejales que

se sr¡men al Consejo de Seguridad Pública como para que estén interiorizados de lo que se

esta haciendo.-
Se coordinará un conceio extraordinario con

Carabineros y la PDI eljueves 14 a las 15:30 horas.-
Con ello se puso término a la reunión, la que

contó con la asistencia del 100% de los conceiales en eiercicio. Alcalde v Secretario
Municipal titulares.-

LOTA. SEPTIEMBRE DE 2017.-

ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DE I2IO9/20I7 ACTA26-2017

1.- Se aprueban modificaciones presupuestarias por
a.- Por M$ 1.000 para la contratación de revisor independiente de
proyecto Mejoramiento Estadio Fiscal de Lota.-
b.- Por M$ 2.100 para actividad municipal "Conmemoración y
Funcionario Municipal 20 I 7.-

2.- Se acuerda reunión de Conceio extraordinario.-

arquitectura para el

Homenaje día del

2.,|.^".1¡r,u1a
-\ ¡ 1i, ', 

j, jl| /J
.JO

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&


